
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

第１６４８回例会 ２０１９年４月２５日(木)(晴） 

 

司  会  鈴木和夫幹事 

点  鐘  諸星道治会長 

合  唱  「それでこそロータリー」（原恵美子さん) 

唱  和  「四つのテスト」（大屋富茂さん) 

 

              

○諸星・鈴木年度の平成最後の例会になります。今年度は 

 平成から令和に変わるということで今までに経験がなく 

 ずっと皆さんに自慢できることという思いでいます。 

○最近死亡事故のニュースが多いです。幼い子供が巻き込 

まれる事故がありました。①東京池袋の母子死亡。これ 

は時速 100Kmで78歳の方が運転していたということで 

現在も入院中ですが、これについてＴＶでも何で逮捕し 

なかったんだ等色々意見が出ています。②千葉県木更津 

市で登校中横断歩道を歩いている小学 3年生の子がはね 

られ亡くなりました。この時の運転手は 49歳。③神戸 

市のバスです。前を見ていなかったということで横断歩 

 道に突っ込んで二人の方が亡くなりました。この時の運 

 転手が 64歳。流石に年令に関係なく事故が多いです。 

 実際交通事故は全国で起こっています。こういう大きな 

事故があると小さな事故も報道されます。 

 昨年の 75歳での免許証の返納者の内、自主返納者は 29 

 万人いるそうです。結構多いですが、まだまだ自分は大 

丈夫と自信を持って運転している人がいると思います。 

私も仲間との話しで、どういう時に返納するのか尋ねる 

とまず、事故を起こしてから、健康面で自主返納、家族 

から説得されて返納とあるようです。 

ところが歳をとるとまだまだ運転できるということを 

自分で思っていると思います。運転する際は絶対に事故 

を起こさない・その都度また運転中も自分に言い聞かせ 

ていました。これはあくまで参考にして下さい。 

○先日18日にクラブフォーラムを行いました。次年度デン 

マークからの留学生(16歳・女性)を受入しますが、現在 

古谷さんがホストファミリーを引き受けて下さってい 

ます。が、あと3名程受けて頂きたいと思います。クラ 

ブフォーラムでいろいろ話し合い、なかなか家庭の都合 

があって引き受ける方がいないのですが、いずれにして 

も必ず来られるので、是非次年度会長から言葉かけられ 

ましたら快くお引き受け頂きますよう、よろしくお願い 

致します。 

会員数 30名  
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【事前】陶山さん、古谷さん 

（4/7 米山セミナー） 

 北村俊さん(4/21 地区協) 

 瀬戸さん(4/24 平塚西) 

【事後】福原さん 

(4/21 地区協) 

 

本
日
の
プ
ロ
グ
ラ
ム 

4月 25日 

○卓話 

  山田さん 
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5月 2日 

○休会 

5月 9日 

○卓話 

  加藤さん 

○定例理事会 

出席義務    29名    

出席数     25名    

出席率 83.33％    

前々回

の修正 

    

  90.00％ 

   

 例会場 秦野市平沢 2550-1 秦野商工会議所内 TEL(0463)81-1355 

 事務所 秦野市平沢 2550-1 秦野商工会議所内 TEL(0463)81-1355 

例会日 毎週木曜日 12時 30 分～13時 30分 

会 長 諸星道治   幹 事 鈴木和夫   会報委員長 山田文雄 

インスピレーションになろう 

会長の時間 

2018年～2019年度国際ロータリー会長 
バリー・ラシン 



○次年度の各委員長にはＦＡＸが届いていると思いますが、

活動方針を締切 5/9(木)迄に事務局に提出願います。 

 

＜ガバナー事務所より＞ 

①2019―2020年度 地区補助金配分決定の件 

 地区補助金配分額：＄2730.00 

 ロータリー財団申請額：＄3640.00 

※補助金管理説明会のご案内【支給必須条件】 

  日 時：5月14日(火) 16時～17時30分 

  場 所：ガバナー事務所 

  対象者：プロジェクト担当者、プロジェクト担当者 

      が指名した1名以上は必須、他に会長、エ 

      レクト、事務局 

  締 切：5月7日(火)まで 

 

 

      

＜事務局 諸星美さん＞ 

○先日ご報告あったと思いますが、この度一身上の都合と 

 いうことで退職させて頂くこととなりました。 

 思い起こせば、3年未満という短い期間ではありました 

 が様々なことを教わり、またいろいろなことを経験させ 

 て頂いたと思っております。 

 秦野市を離れるわけではないので、また何処かで見かけ 

ましたら声を掛けて頂けたらと思います。どうもありが 

とうございました。 

＜事務局 中安さん＞ 

○秦野ＲＣの事務局もやらせて頂いております。今回縁あ 

りまして名水ＲＣの事務局をさせて頂くこととなりま 

した。皆様に温かく見守って頂き、まずは顔と名前を一 

致させることから始めたいと思います。お世話になりま 

す。よろしくお願い致します。 

 

 

【受付文書】 

①(公財)かながわトラストみどり財団より、2019年緑の 

募金運動の展開について 

②ドルフィンズより、フロアホッケー支援の御礼 

 ③グランドホテル神奈中秦野より、５月インフォメーシ 

ョン 

 ④秦野市教育委員会より、第 10回親子川柳大会への後援 

  について 

【例会変更】  

 ≪秦野中≫  

5月3日(金)→ 祝日休会 

  5月17日(金)→ 移動例会 点鐘 12：30  

於：北京館 

  5月24日(金)→ 26日(日)ヤマユリの里づくりに振替 

          点鐘 9：00  於：震生湖付近 

  5月31日(金)→ 6月9日(日)～10日(月)親睦旅行へ 

          振替、宴会：18：00 

          於：ホテルはつはな 

 ≪秦野≫  

  5月14日(火)→ 5月11日(土) 伊勢原RC５０周年 

           記念式典に振替 

  5月21日(火)→  5月19日(日)家族親睦旅行に振替 

           浅草方面 

            

【本日の配布物】 ①ロータリーの友 5月号、卓話資料 

 

 

御誕生記念日 (会員) 欠席者：東島さん(4/24) 

      

 

 

○諸星道治さん「平成最後の例会となりました。新元号令 

 和まであと 6日です。そして諸星・鈴木年度も残す2ケ 

 月です。何もなく早く終わりたい気持ちです。」 

○鈴木和夫さん「本日は平成最後になる例会です。来月か 

 ら“令和”輝かしい時代になることを祈りたいと思いま 

す。スマイルします！」 

○前肇さん「スマイルします。」 

○大屋富茂さん「諸星事務局様長らくお疲れ様でございま 

した。これからの人生の方が大切ですよ！頑張って下さ 

いネ！！」 

○神崎達朗さん「スマイルします。」 

○北村まり子さん「スマイルします。」 

○関隆明さん「スマイルします。」 

○原恵美子さん「11年前に大きな手術をした私。重い物と 

 坂道や階段が苦手となりました。先週土曜日、高遠に花 

スマイル報告 

幹 事 報 告 

記 念 日 

ご 挨 拶 



 見に行った時、坂が多くて難儀しましたが、夫に手を引 

かれながら満開の桜を見て来ました。まるで介護してい 

るようだと夫。 

差し伸べる手のぬくもりの愛しさや、花見の坂よ、介護 

の身なれば。」 

○東島礼美さん「お誕生祝いありがとうございます。ぴっ 

たりに 1日違いです。残念！」 

○福原美千加さん「留学生受入の手続き終わりました！準 

備を進めていきますが、初めての事ばかりで不安です。 

皆様、助けて下さいね。」 

○諸星常平さん「申し訳ありません。早退します。」 

○諸星利男さん「新緑の季節となりました。スマイルしま 

す。」 

○山田文雄さん「事務局の美咲さん、本日の卓話の準備あ 

 りがとうございました。本日で最後とのこと、いろいろ 

 お世話になりました。今後のご活躍を期待しています！」 

○山谷洋子さん「美咲さん、長い間お世話になりました。 

体に気を付けて新しい道を歩んで下さい。またお逢いし 

ましょう。」 

○米山君夫さん「今日は平成最後の例会となります。次の 

 元号令和に期待してスマイルします。事務局の諸星さん 

 ご苦労様でした。頑張って下さい。」 

                  合計 43,000円 

 

 

＜プログラム委員会 大屋副委員長＞ 

 ①5/2(木)→ 国民の祝日の為休会 

 ②5/9(木)→ 通常例会 卓話：加藤さん、定例理事会 

 ③5/16(木)→  〃   卓話：仲野さん 

 ④5/23(木)→  〃   卓話：秦野市長、昼食:12時～ 

 ⑤5/30(木)→  〃   卓話：諸星利さん 

  

 

         ＜山田文雄さん＞ 

     

○「ケーブルテレビと規制緩和」と題して話します。 

 私は、J:COMというケーブルテレビ会社に勤務しており 

ます。以下配布資料に沿って説明します。 

 

   

○地上波というのは、どこかにアンテナがあってそれをア 

ンテナで受けて線で通して皆さんのところへいきます。 

その他にＢＳがあります。ＢＳというのも空から降って 

きたものを何処かで受けてそれをケーブルで渡して各 

家庭に配っているということになります。それとＣＳと 

聞いたことがあると思いますが、ＢＳは放送衛星、ＣＳ 

は通信衛星と元々違うのですが、両方で放送を流してい 

ます。テレビをみると、地上波・ＢＳ・ＣＳとボタンが 

ついていると思います。ＢＳはアンテナがついていれば 

ボタンを押せば見ることができます。ＣＳ・ＢＳは赤道 

上の静止衛星で、ＢＳ110度・ＣＳ110度・124度・128 

度とあり110度にあるＣＳ契約していればボタンを押せ 

ば見られます。昔の映画とかスポーツチャンネルとかは 

番組供給会社があり、スカパーとかが番組を買ってきて 

空に上げて皆で見るということになります。 

ケーブルテレビも番組供給会社から番組を買って見て 

いるということになります。 

 

○ケーブルテレビのケーブルは、電柱に乗っています。電 

 柱の上にあるのが東電の線で 6000Vで高圧、下にある変 

 圧器で 100～400Vに電圧を下げます(低圧)。その下に電 

 話線・ファイバー線とありますが、一番下が NTTでその 

 上がケーブルテレビとなり、各家庭に放送を流していま 

す。 

 

その他の報告 

卓  話 



○ケーブルテレビは元々地元の資本でないとダメでした。 

 ところが規制緩和になり、そのお陰で J:COMができたわ 

けです。そしてケーブルテレビもどんどん合併したり、 

吸収したり資本強化でいろいろなサービスができるよ 

うになりました。この地元要件廃止が今のケーブルテ 

レビの姿になるところの大きな転換期となります。 

元々ケーブルテレビは、地上波が映らないからそれをテ 

レビで映しましょうというところからスタートしたわ 

けですが、どんどん資本が入って来たお陰でいろいろな 

サービスができるようになりました。 

 

その結果、J:COMの場合上記のサービスが出来るように 

なりました。 

 

 

○上記のように元々通信は NTTとKDDしかできませんでし 

た。それを規制緩和があって NTTの他に日本高速通信、 

これは高速道路を使って行う通信や、日本テレコムは JR 

が鉄道を使って行うように色々なものができました。 

今までに色々変遷があり、結果現在は 3つのグループに 

分かれています。NTTグループ・KDDIグループ・ソフト 

バンクグループです。今年の秋からは楽天が携帯を始め 

る事になっています。 

 

 

○マイラインは元々は東京～大阪が 300円・400円かか 

っていた通信料が100円・200円になりますという仕 

組みでした。 

 

 当初400円だった料金も現在 80円となっています。 

 J:COMの場合はNTTの回線を使わず自前のネットワー 

クで全部やっています。 

 また、携帯もMVNO、いわゆる格安スマホとはどういう 

ことかと言いますと携帯3社の無線の基地を借りて自 

分でやってます。この借りている回線の太さによって 

繋がりにくくなることがあります。 

 

○電力の自由化の話しになります。 

 電力は、原子力・火力・水力発電所から、効率的に送る 

為に電力を上げていきます。何故電圧を上げるかという 

と電気のエネルギーは電圧×電流ですので大きなエネ 

ルギーを贈るためには電流をたくさん流すか電圧を上 

げるかになります。電流をたくさん流すと抵抗によるロ 

スが多くなる為電圧を上げます。電圧を上げて途中まで 

送電し、最後 6000に落として各家庭に配っています。 

途中途中エネルギーをいっぱい使うところは高い電圧 

で供給したりしています。 



以上の流れになっているわけです。 

 

○以上を分けると上記のように、発電と送配電とに分かれ 

ます。そこで発電が一番最初に自由化になりました。次 

に小売りのところも高い電圧のところが自由化になっ 

てきました。 

○電気の小売事業者は、需要家から受取った電気料金から 

発電事業者に発電料・送配電業者に送配電料(託送料)を 

支払っています。よって利潤があまり高くない為、発電 

所を持っていないと厳しく、小さな会社は潰れたりして 

います。電気代は凡そ20円ちょっと、託送料が 7～8円 

残金で発電料を支払うと利潤が少なくなります。 

 

○上記の緑色は再エネ賦課金と言って、太陽光発電等での 

買取価格と販売価格の差分を電気料金に上乗せさせて 

いるものです。 

○皆さんの心配事として 

 ①電力会社を変えると新たに電線を引かなければならな 

いのか？また自分だけ停電が多くなる恐れはないので 

しょうか？ 

➡今ある送電線を使うので、どの会社から電力を買って 

も全く心配はありません。また契約した電力会社が電 

気を調達できなかった場合でも配電網を管理会社が補 

給するので直ちに供給が止まることは無いです。   

 ②契約した電力会社が倒産したら電気の供給は止まりま 

すか？ 

 ➡止まることはありません。新たな供給元が見つかるま 

では各地域の電力会社(東京電力・関西電力等)から供 

給を受取ります。 

○ガスも自由化(小売り)になりました。電気の線がガス管 

に代わったと考えて頂ければよいです。 

プロパンガスは元から完全に自由化でしたが、都市ガス 

は自由化でなかったので、ガス管を皆さんに貸しなさい 

ということで自由化になりました。ただ、J:COMの場合 

は東京ガスのガス管を借りてやっていますので、秦野で 

は東京ガスがないのでサービスできません。 

ガスも電気と同様、どこの会社と契約しても大丈夫です 

し、ガスの品質にも問題はありません。 

     

以上ご清聴ありがとうございました。 

 

   

       

      事務局諸星さん、お世話になりました！ 

      益々のご活躍を祈念致します。                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                   

そ の 他 


